

1667/J XXII. GP

Eingelangt am 21.04.2004

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

ANFRAGE

der Abgeordneten Weinzinger, Freundinnen und Freunde
an den Bundesminister für Wirtschaft & Arbeit
betreffend Importe von Robbenfellen aus Kanada

Seit 1995 wird in Kanada die Robbenjagd wieder kommerziell durchgeführt und erlebte im Jahr 2002 ein neues, trauriges Rekordhoch. 307.000 Sattelrobben wurden in der vergangenen Saison in Kanada getötet. Die zuvor festgelegte Fangquote von 275.000 Robben wurde um 32.000 Tiere überschritten. In den nächsten Wochen sollen weitere 350.000 Robben abgeschlachtet werden, von denen viele nur wenige Tage alt sind. An den Jagdpraktiken hat sich nichts geändert. Tierschutzorganisationen beobachten bei ihren Recherchen beispielsweise, dass junge Klappmützen und tragende Weibchen getötet wurden, obwohl das offiziell verboten ist. Im März 2001 untersuchte eine internationale Gruppe von Tiermedizinern die Kadaver von getöteten Robben auf dem Packeis. Sie stellten fest, dass von den erlegten Robben mindestens 42% noch lebten, als die Jäger ihnen das Fell abzogen (sh. dazu Informationen von Greenpeace www.greenpeace.at).

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende

ANFRAGE:

1. Werden auch von Österreich Robbenfelle aus Kanada importiert? Wenn ja, mit welcher Begründung und wie viele Felle wurden in den letzten 5 Jahren importiert?
2. Importiert Österreich andere Robben-Produkte (z.B. Robbenöl) aus Kanada?
3. In einigen EU-Mitgliedstaaten wie Belgien, Holland und Italien wird ein Einfuhrverbot für Robbenprodukte in Erwägung gezogen. Ist ein solches Verbot auch für Österreich vorgesehen? Wenn nein, warum nicht?

4. Werden Sie sich auf EU-Ebene für ein Importverbot von Robbenprodukten einsetzen? Wenn nein, warum nicht?
5. Ein Großteil der kanadischen Robben-Felle wird Jahr für Jahr von Norwegen erworben, weiterverarbeitet und dann wieder exportiert. In welchem Umfang wird auch der österreichische Markt mit diesen Produkten beliefert?
6. In welchem Umfang wird der österreichische Markt insgesamt mit Robbenprodukten beliefert und aus welchen Ländern kommen diese Produkte?
7. Welche sonstigen Maßnahmen plant die österreichische Bundesregierung, um zur Beendung der alljährlich stattfindenden grausamen Robben-Massaker beizutragen?